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9 мая —  День
Сердечно поздравляем ветеранов Великой Отечественной 

войны с праздником Победы! Валентина Павловна Воронина, 
Анвар Хабибович Назиров. Георгин Федорович Шишканов. 
Николай Анатольевич Припусков. Анна Дмитриевна Конькова. 
Иван Яковлевич Левченко — вы боевая слава и гордость ин
ститута. Здоровья и счастья вам и вашим семьям! Мы ценим 
в вас жизнерадостность, энтузиазм, неиссякаемый молодой за
дор. Пусть он сохранится на долгие годы!

Спасибо вам, ветераны!
В институте стало хорошей 

традицией i роведенне вечеров, 
подготовленных группой «По
иск». Такие вечера интересны 
тем. что на них поднимаются 
острые современные проблемы, 
связанные с перестройкой, а 
разрешить их помогают люди, 
у которых за плечамц война, 
огромный жизненный опыт. Их 
слова весомы для молодого по
коления. Ветераны войны и 
труда... Головы, убеленные 
сединами, глаза, излучающие 
доброту... Встречи с ними вол
нуют и запоминаются.

Вечером, 12 апреля, в инсти
туте царило необычайное ожив
ление. Нарядные юноши и де
вушки спешили встретить сво
их гостей — ветеранов войны 
и труда, заслуженных летчи
ков Владимира Павловича Ан
типова, Николая Павловича Ду- 
бынина и представителя Ок
тябрьского ДОСААФ Семена 
Самойловича Черкасова, кото
рые пришли со своими внука
ми. Вечер обещал быть инте
ресным!

Затаив дыхание, слушали 
студенты рассказы В. Ц. Ан
типова и Н. В. Дубынпна о 
боевой юности. С особой теп
лотой гости говорили о своих 
боевых друзьях-товарнщах, о

том высоком нравственном дол
ге перед Родиной, который они 
исполнили.

Ну, а поскольку вечер про
ходил в День космонавтики, 
В. П. Антипов поведал нам 
много новых интересных стра
ниц из жизни Ю. А. Гагарина. 
Атмосфера вечера была прони
зана взаимопониманием, поэ
тому, наверное, выступления 
гостей были искренними', а воп
росы, которые задавали ребя
та — нешаблонными. Речь да
же зашла о воспитании в семье, 
в этом разговоре не возникло 
разногласий. Ветераны расска
зали о своих семьях, о детях и 
внуках, поделились секретами 
воспитания. Вызвало оживление 
сообщение II. В. Дубынина о 
том, что его внук Коля решил 
в этом году поступать к нам в 
К ПСИ.

Интересным было выступле
ние С. С. Черкасова. Он внес 
предложение: в будущем необ
ходимо такие встречи записы
вать на пленку с тем, чтобы 
ветеранов могли услышать и 
будущие поколения.

«Нужно уже сейчас начать 
формировать «Золотой фонд»,— 
сказал в заключение Семен 
Самойлович.

Ветеранам войны были вру

чены почетные грамоты коми
тета ВЛКСМ за активное уча
стие в коммунистическом вос
питании молодежи, ценные по
дарки, цветы.

Ладо сказать, что вторая 
половина вечера получилась кон
цертной, но, как это часто бы
вает при полном контакте, пол
ностью импровизационной. Го
сти читали стихи, причем и соб
ственного сочинения. Особенно 
понравились ребятам стихи 
В. II. Антипова, посвященные 
советским врачам, «Люди в бе
лых халатах». Но и студенты 
не остались в долгу: Таня Ек- 
малян прочитала стихи «Памяти 
погибших».

Сюрпризом для всех стал 
веселый армянский танец, мас
терски исполненный А. Авети
сяном и II. Геворкян.

А потом пели песни,, общих 
песен оказалось очень много, 
это были песни и гражданского 
звучания, и о войне.

Наши гости как бы сброси
ли целые десятки лет своей 
нелегкой жизни и вновь стали 
двадцатилетиями.

Считанные дни остались до 
празднования Дня Победы. 
День за днем уходит безвозврат
но время , а вместе с ним 
уходят и люди.

Людей, которые выстояли в 
то суровое время не так уж 
много среди нас, уходят люди. 
Остаются фотографии, остается 
светлая память в сердцах поко
ления, идущего за ними. Поэ
тому нужны такие встречи. По
этому мы говорим: спасибо, вам 
ветераны!

В. ОСТАНИН, Е. БЕЛЬМАС,
О. ВЛИЗНОК, члены группы
«ПОИСК».

РАССКАЖЕМ ОБ 
ЭКСПЕРИМЕНТЕ

До и после состоявшегося в 
феврале Пленума ЦК КПСС го 
перестройке высшей школы мно
го говорили о готовящихся пе
ременах в жизни вузов страны. 
Мы. студенты-первокурсники, 
может, в силу своей наивно
сти, ждали каких-то изменений 
и в нашем вузе. Но прошло уже 
три месяца после Пленума, а 
мы, честно говоря, перемен не 
ощущаем. Если у руководства 
установка — ждать инициати
вы снизу, т. е. предложений из 
наших студенческих кругов, то 
мы — готовы. Чтобы не быть 
голословными, расскажем об 
эксперименте, который был 
проведен нами, с помощью пре
подавателя. конечно, на экза
менах по химии в первую сес
сию.

Преподаватель Галина Ти
мофеевна Тюменева предло
жила нам, рядовым студенткам, 
самим принимать экзамены у 
своих одногруппников и оцени
вать их ответы. Поначалу де
ло пошло.что называется «со 
скрипом». Мы не совсем уве
ренно чувствовали себя в роли 
экзаменаторов. Но потом ос
воились, и экзамен по химии в 
итоге оставил наиболее яркое 
впечатление от зимней сессии 
не только у нас, но и у наших 
одногруппников.

Инициатива эксперимента в 
данном случае исходила от пре
подавателя, и нам бы хотелось, 
чтобы другие наши преподава
тели обратили внимание на но
ваторскую форму приема экза
менов. II может, на предстоя
щей сессии предложили бы свои 
прогрессивные формы экзаме
нующимся.

Галина Тимофеевна в этом 
плане пошла дальше своих кол
лег. Не совсем обычно прохо
дили у нас н лекции по химии 
во втором семестре. Студентам 
была предоставлена возмож
ность самостоятельно работать 
с учебником, а возникающие по 
ходу вопросы разбирались сов
местно в конце лекции. Нам мо
гут возразить: что, мол, пре
подаватель должен сам читать 
лекции, так как с его помощью 
студентам легче усваивать ма
териал. Но нам кажется, что 
Г. Т. Тюменева смотрит не
сколько вперед, отходя от тра
диционных форм подачи мате
риала. По сути, она подготав
ливает нас к самостоятельной 
работе в библиотеке с книгой. 
Ведь рано или поздно и наш 
институт перейдет на свободное 
посещение лекций, что сейчас 
уже практикуется в других ву
зах города. А перейдя на сво
бодное посещение, студенты 
Галины Тимофеевны окажутся в 
выигрышном положении по срав
нению с теми, кто не привык 
самостоятельно работать. А мо
жет, мы ошибаемся, и руковод
ство института не планирует 
предоставить нам свободное 
посещение?

Е. ШЕМЕТ, В. КУДЕЛИНА, 
студентки 1 курса ФИСС.

ДЕНЬ НАУКИ: 
ВЗГЛЯД 

ИЗНУТРИ
Подходило время проведения 

конференции. Подготовка шла 
своим чередом. Готовилось 
оформление и стендовые док
лады. Активное участие приня
ла кафедра ПЖБН, хотя ответ
ственная за ПИРС на кафедре 
А. И. Батрак была в команди
ровке, но Н. Г. Василовская 
взяла в свои руки все и помог
ла подготовить конференцию. II 
что же получилось?

Кафедра СДМ выставила 
только стендовый доклад, но на 
конференции никто из студен
тов не выступал по проблемам 
дорожных машин в производст
ве. Р. Т. Емельянов тоже, ка
жется, должен был оказать ка
кую-то помощь в проведении 
конференции, но парторганиза
ция пропустила это мимо себя.

II наконец, кафедра АД. Ни 
ответственный за ПИРС на ка
федре, ассистент 10. II. Кукса, 
ни сам зав. кафедрой Е. И. 
Шелопаев не побеспокоились 
о проведении этой конференции, 
не оказали своей помощи, а 
только поинтересовались, где и 
когда она будет проходить. 
Проведение конференции по
ручили комсомолу, видимо, по
этому преподаватели сами сняли 
с себя обязанности, а вместе с 
ними пропала и элементарная 
заинтересованность.

II вот 19 апреля в 10.00 на
чалась работа студенческой 
конференции. Секция «Техно
логия строительных материалов 
и конструкций». На ней присут
ствовало 70 студентов и 22 
преподавателя. Было представ
лено 26 докладов со всех ка
федр ДСФ. Первому дали сло
во зав. кафедрой инженерной 
геодезии И. М. Панину. Он ос
ветил кинематические пробле
мы геодезии и их роль в сов
ременном естествознании. Док
лад был очень интересный и 

познавательный. Сопровождался 
Слайдами.

Потом начали выступать сту
денты. Правда, аудитория бы
ла не очень настроена на про
слушивание работ. Но тем не 
менее ребята не терялись, рас
сказывали своими словами, ра
ботали с плакатами.

Лучшими были признаны 
доклады: С. Григорьевой, гр. 
26-2. «Цеолиты — сырье для 
роизводства керамической плит

ки», С. Пенчева, гр. ДС 23-1 
«Использование золы ТНЯ-1 в 
мелкозернистых бетонах» и 
С. Родионова, гр. ДС 12-2, 
«Влияние рельефа местности 
на формирование стока ливне
вых и талых вод». Им задава
ли вопросы, они старались 
отвечать на них.

В конце недели прошло пле
нарное заседание преподавате
лей и студентов.

Решения были таковы: что
бы больше студентов принима
ли участие в таких заседаниях 
и набирали опыт, необходимо 
практиковать связь между сту
дентами и производственника
ми. проводить пленарные за
седания на уровне института, 
слушать ведущих ученых инсти
тута.

И в конце хочется сказать: 
с одной стороны, возможно, 
правплг,но сделали преподавате
ли, оказывая нам такую само
стоятельность r проведении и 
подготовке конференции, но. е 
другой стороны, у нас еще не 
на высоком уровне научная ра
бота и в институте и на фа
культете. Надо сообща псе пе
рестраивать. Ведь многое то
же зависит от пас, наши учите
ля! Вот именно этой поддерж
ки нам и не хватило в День 
науки. Надеемся, что следую
щая наша конференция прой
дет лучше, опыт мы приобрели.

Н. АНТИПОВА,
студентка ДСФ.

РАБОТАЕТ КЛУБ «ДИАЛОГ»
С марта этого года в обще- ским организовали днскуссион- 

житии №  2 группа студентов ный клуб «Диалог». На засе- 
2-го курса факультета инженер- Дании клуба рассматриваются 
пых сетей и сооружений вме- вопросы, которые волнуют се
ете с доцентом кафедры фило- годня многих. Так, были- обсуж- 
софии и политэкономии Вале- депы вопросы о последствиях 
рием Владимировичем Павлов- культа личности Сталина, о

межнациональных отношениях в 
нашей стране и другие.

С интересным сообщением 
на заседании клуба о развитии 
советского общества выступила 
студентка группы II 1G-2 Татья
на Буркал ь.

Особенно понравилось чле
нам клуба заседание, посвящен
ное анализу решения нацио
нального вопроса в социалисти

ческом обществе. С сообщени
ем на эту тему выступили сту
денты группы И 16-3 Диана 
Ахметова, Светлана Саблина и 
студент группы И 26-2 Изет 
Стантиев. Обсуждение темы 
очень заинтересовало членов 
клуба, все i риняли активное 
участие в дискуссии.

Некоторые из нас собира
ются трудиться в студенчесьих

строительных отрядах, а рабо
та в клубе поможет нам лучше 
подготовиться к пропагандист

ской деятельности в ССО. И 
еще: благодаря занятиям, по. 
жалуй, у всех членов клуба по
высился интерес к обществен
но-политическим проблемам на
шей жизни.

3. КИРАКАЗАШВИЛИ, 
член дискуссионного клуба



РЕПЛИКА ИЗ ЗРИТЕЛЬНОГО ЗАЛА НАШИ ИНТЕРВЬЮ

О фестивале и 
несбывшихся надеждах

«Танцуют студенты ФИССа 
Вероника Вяткина и Эдуард 
Соросов!» На ярко освещенной 
сцене возникли грациозные фи
гуры девушки и ее партнера. 
Зал замер. Послышалась мело
дия популярного латиноамери
канского танца... Через три ми
нуты зрители, стряхнув с се
бя оцепенение, разразились ап
лодисментами. Наверное, не 
ошибусь, если скажу, студент
ка настолько обаятельна в тан
це, что весь зал (ну, если не 
весь, то мужская половина точ
но) готов был забросать сцену 
цветами после ее выступления. 
Все это происходило 17 апреля 
на конкурсе самодеятельности, 
где свое творчество демонстри
ровали студенты ФИСС и СФ. 
Намеренно возвращаясь к тому 
дню. чтобы напомнить читателю 
сложившуюся тогда ситуацию. 
Традиционно мощное выступле
ние строительного факультета 
и сюрприз, который преподнес 
ФИСС, прыгнув за год выше 
собственной головы в творче
ском отношении, накалили в 
жюри страсти. Но так как 20-го 
апреля должен был состояться 
второй тур. где свои програм
мы должны были показать до
рожники и архитекторы, с при
суждением мест, естественно, 
решили повременить, справед
ливо полагая, что кто-то из этих 
факультетов может вмешаться 
в спор сильнейших.

Итак. 20 апреля, ГорДК, 
18-00. На сцене—дорожно-стро
ительный факультет. В нача
ле программы прозвучало объ
явление: «Выступление посвяща
ется 70-летию комсомола». Это 
объявление, к сожалению, ока
залось первым и последним в 
выступлении дорожников. Весь 
концерт зрителю оставалось 
только догадываться, кто вы
ступает, танец какого народа 
исполняется, на каком языке 
поют. Неслучайно делаю акцент 
на разноязычии. В выступле
нии дорожников предстала' мно
гонациональная культура на
родов СССР. Похвально, что 
они сделали ставку на предста
вителей разных национально
стей, это выгодно отличало 
программу факультета от дру
гих, но отсутствие самого при

митивного (хотя бы с объяв
лением номеров) конферанса 
сводило практически на нет за
жигательные танцы темпера
ментных кавказцев. Почему? 
Яркие выступления и оригиналь
ные находки (интервью с дека
ном) чередовались с затянуты
ми молчаливыми «дырами» 
между номерами, а еще Стани
славский сказал, что на сцепе 
самое страшное — непредви
денные паузы. В итоге эти 
«дыры» разваливали динамику 
всего концерта. Выступление в 
финале группы Ю. Яковлева и 
в особенности негромкие пес
ни «Из афганского дневника» 
в исполнении С. Меркушева в 
какой-то мере помогли зрите
лям оставить о дорожниках в 
общем-то неплохое впечатле
ние.

В перерыве народу подбави
лось. В фойе можно было услы-_ 
шать реплики типа: «Архитек
торы — творческие натуры, 
эти дадут сто очков вперед лю
бому факультету». И архитек
торы действительно дали. Так 
дали, что ползала разбежалось. 
Оставшаяся половина оптими
стов наблюдала, чем все это 
кончится.

Немного подробней о их вы
ступлении. Первым номером 
шла мелодекламация «Малень
кого принца» Экзюпери. Не ру
чаюсь за правильность приве
денного термина в продемонст
рированном архитекторами жан
ре, но чтобы было понятней 
читателю, скажем так: на фо
не музыкального сопровожде
ния зачитывались отрывки из 
этой книги. А может, наоборот? 
На фоне отрывков из книги 
нам предлагали послушать му
зыкальные характеристики ге
роев. Честно говоря, не совсем 
разобрался, как впрочем, и зри
тель, сидящий в зале. В общем, 
как не крути, слияния не по
лучилось. И дело не в слабых 
музыкальных характеристиках 
(у нас, в конце концов, не ин
ститут Гнесиных, и уже лишь 
один факт, что студент-архитек
тор сам пишет музыку, вызы
вает уважение), и не в деклами
ровании хрупкой девушки, ко
торая, находясь в луче про
жектора, непроизвольно кон
центрировала внимание всего 
зала, что отнюдь не побуждало 
зрителя вслушиваться в музы
кальный фон, при условии, ес
ли он был доминирующим. Ду
мается, просчет у архитекторов 
чисто режиссерский. Может, 
нужно было ввести в действие

третье связующее звено — са
мих героев, например, через 
пантомиму. В общем, номера 
зал не принял, зрители, если 
не уходили, то откровенно ску
чали.

О последующих выступлениях 
архитекторов говорить не хо
чется. чтобы их не обижать. 
Позволю себе лишь заметить, 
если исполнитель берется за 
«вещи» В. Высоцкого, то пер
вым делом, нужно выучить сло
ва. II еще, надо обладать не
безызвестными способностями, 
чтобы так опошлить рассказ 
«Похороны» известного одесско
го сатирика.

Кстати, несмотря на это. ос
тавшаяся часть зрителей не 
расходилась. Все ждали, что-то 
же должно быть, должны же 
архитекторы чем-то удивить. 
Вышедшая девушка в красном 
действительно удивила (к 
счастью последний раз за этот 
вечер), объявив, что на этом 
выступление архитекторов за
кончено? До следующего года 
или до предстоящего сборною 
концерта? Б. ЛЬВОВ.

ОТ РЕДАКЦИИ. Действнтель 
но, прогнозы нашего корреспон 
дента оказались верны: архи 
текторы заняли последнее место 
не получив даже права участ 
вовать в заключительном кон 
церте. Итак, после долгих со 
вещаний жюри распределило 
места следующим образом: пер
выми стали студенты факульте
та инженерных сетей и соору
жений, на втором месте — 
строительный факультет и на 
третьем — дорожно-строитель
ный.

Следует пояснить, почему 
именно так распределились 
1 и 2 места. Мы уже писали 
о том, что выступления и то
го, и другого факультета зас
лужили самых высоких оценок. 
У строителей несомненное преи
мущество « большее разнообра
зие жанров», ФИСС же покорил 
всех хорошо выстроенной про 
граммом, динамикой концерта 
На заключительном концерте 
строительный факультет под 
вел. не показав, выступление 
СТЭМа, нз-за этого потерял 5 
очков. При подсчете количества 
номеров, включенных в инсти
тутский концерт, оказалось, что 
ФИСС их показал больше. Это 
и определило в конечном итоге 
их победу. Ну. и конечно, зри
тельские симпатии, (а они бы
ли на стороне факультета ин
женерных сетей и сооружении) 
были взяты во внимание.

Знакомьтесь: Максим Синде- 
ев, студент группы 11-17-3. по
бедитель внутрнвузовской мате
матической олимпиады. Как го
ворят преподаватели математи
ки, Максим проявил оригиналь
ность мышления, волю к побе
де. Надеемся, что эти качества 
Максим проявит и на респуб

ликанской математической олим
пиаде в г. Владимире, где он 
будет отстаивать честь нашего 
института. Успехов тебе, Мак
сим!

НЕМАССОВЫЙ
КРОСС

На строительном факультете 
22 апреля состоялся легкоатле
тический кросс, посвященный 
118-й годовщине со дня рожде
ния В. И. Ленина. Соревнова
ния начались с торжественного 
построения. Перед собравшими
ся с речью выступил декан 
строительного факультета Ва
лерий Иванович Савченко. По
том соревнования открылись. 
Сначала были организованы за
беги старших курсов. Стало пе. 
чальной традицией неучастие 
пятикурсников в массовых 
кроссах. Понимаю: большая за
нятость, дипломная работа, но 
в последний раз выступить за 
свой родной факультет было бы 
почетно. Такие мероприятия 
обычно называются массовыми, 
но...

Четвертый курс выступил в 
составе... одного человека. А 
физорги курса Сергей Кирил
ловский и Елена Шестакова 
вообще не пришли на это ме
роприятие.

Третий курс выставил трех 
человек. Физорг курса — Алек
сандр Маншин, видимо, изряд
но потрудился перед соревнова
ниями.

От второго курса участвова
ло всего 14 человек: физорг 
курса — Владимир Гущин.

По-разному участвовали в 
соревнованиях первокурсники, 
но все же многие были. Пер
вое место среди групп заняла 
команда группы С 17-6, фи
зорг груш ы Владимир Тока
рев. второе место — группа 
С 17-1, третье — группа С 
17-5.

Очень интересно проходили 
соревнования го перетягиванию 
каната. Здесь первенствовала 
команда первого курса.

Соревнования показали инерт
ность старших курсов, плохую 
работу физоргов, слабую рабо
ту комитета комсомола фа
культета во главе с Николаем 
Навалаевым. Организаторам 
этого мероприятия надо сде
лать соответствующие выводы 
и 15 мая выступить на общеин
ститутском кроссе в полном 
составе. Строители! Даешь 
первое место!

С. КЛОПОВ, 
председатель спортсовета.

КАК ДЕЛА
Редакция газеты обратилась 

к В. В. Капранову, начальнику 
НИСа, с просьбой рассказать, 
с какими успехами в научно-ис
следовательской деятельности 
наш институт встретил Перво
май.

— Определенные успехи есть.
План по объемам НИР за 

1987 г. выполнен на 110,5%. 
первого квартала 1988 г. на 
109%. Тематика исследований 
плотнее увязалась с научно-тех
ническими программами, мнн- 
ВУЗа РСФСР, такими, как 
«Строительство», «Социаль
ный прогресс Сибири», обще
ствоведческими направлениями.

По результатам исследований 
в 1987 г. получен фактический 
экономический эффект (доля 
вуза) в размере 365 тыс. руб. 
В копилку внедренных НИР ин
ститута внесли наибольший 
вклад руководители хоздогово
ров: зав. кафедрой, проф. Абов- 
скнй 11. II.. доцент Тюрпков 
И. Ф., зав. каф., н. о. нроф. 
Колупаев Б. П.. зав. кафедрой 
доцент Панин В. М.

Институт экспонировал две 
свои разработки на Всероссий
ской выставке Минвуза РСФСР 
«Машиностроительная техно
логия». Это «Технология на
несения арболнтовой теплоизо
ляции на стальные трубы», 
представленная с. н. с. Жуко
вым В. II. и «Технология 
сборно-монолитного домострое
ния», представленная Игнатье
вым Г. В. Обе разработки вы
полнены год руководством до
цента Никифорова IO. Е.

Набирает силу студенческое 
проектное бюро. Увеличился 
объем проектных работ, оказы
ваемых им для вузов и пред
приятий города. Завершено 
проектирование администра
тивного здания Краевого мо
лодежного центра, детского са
дика санаторного типа, состав
лен проект стропильной систе
мы реконструируемого здания 
корпуса «А» политехнического 
института. Выполнен большой 
объем работ по обследованию и 
паспортизации памятников ар-

С НАУКОЙ?
хитектуры и истории Краснояр
ского края. Над выполнением 
плановых заданий в СПБ актив
но поработали сотрудники 
НИСа Гринберг К). II , Ямщи
кова Е. В.. Коваленко Ю. II.

Несколько активнее, творче
ски стал работать в направле
нии студенческой науки — ко
митет комсомола института и 
факультетские бюро.

По-прежнему авангардная 
роль в привлечении студентов 
к выполнению хоздоговорных и 
госбюджетных исследований 
принадлежит кафедре ВнП — ка
федра подготовила 4 экспоната 
на Всероссийскую выставку по 
«Охране окружающей среды» 
в г. Петрозаводске, 7 работ — 
на зональную выставку 
НТТМ-99, отправлено 5 работ 
на Всероссийский конкурс сту
денческих научно-исследова
тельских работ. Активно со сту
дентами работают группы пре
подавателей, возглавляемые до
центами Нестеренко 3. II. и 
Халуриной Т. II. Заинтересо
ванно, творчески в исследовани
ях кафедры участвуют студен
ты: Еремеева. Якимова, Чурба- 
кова, Суроякова, Абрамова, 
Шмытова, Стрелкова, Енюти- 
иа.

Широко привлекают студен
тов к участию в научных ис
следованиях на кафедрах СМ, 
СК, ЛЖБК, на кафедрах ар
хитектурного ф-та.

Набирает темпы движение 
рационализаторов и изобрета
телей. За годы существования 
вуза получено немало автор
ских свидетельств. Наиболее 
активно изобретают доценты 
Саламатов Ю. П., Шатыгин 
В. А.. Назиров А, X., асе. Кон- 
драков И. М. Наибольший вклад 
в копилку рационализаторских 
предложений вносит коллектив 
кафедры АСУиА.

В период, когда территория 
института стала строительной 
площадкой и есть возможность 
внедрить своп разработки на 
объектах К НС И. особо хочет
ся отметить вклад кафедр ТСП, 
СМ, СК, ГИСиФ.

Все было обычным. Все шло 
своим чередом. Атомный ледо
кол с привычной отвагой про 
бивался сквозь тяжелые льды, 
доставляя полярникам избира
тельную урну с комплектом 
опускательных бюллетеней. Вы
сокие юбиляры предусмотри
тельно сверлили дырки в лац
канах своих пиджаков. С экра
нов телевизоров и газетных 
страниц с нездоровой настойчи
востью радостно сообщали о 
«периоде гласности», совершен
но не задумываясь, что само 
слово «период» подразумевает 
скорое и неизбежное окончание 
процесса. В учреждениях .кем- 
то наивно названных «органи
зациями», всемерно повышали 
п неустанно укрепляли...

II только одно чрезвычайное 
событие нарушило стройное и 
размеренное течение общест
венной жизни — сокурсник 
студента Баранова, уходя в 
армию, подарил ему кроссовки 
фирмы «Пума». Почти новые, 
почти даром п на липучках. И 
теперь Эммануил сидел в не
жданной обновке и набирался 
решимости выйти на люди.

На улице он сразу же почув
ствовал, что встречные симпа
тичные и остальные девушки 
прежде всего с немым обожани
ем смотрели на грациозную 
пуму, которая намеревалась 
прыгнуть на прохожих. Но, пе
реводя взгляд выше — со 
слегка новых брюк на пунцовое 
от смущения лицо владельца 
этого сокровища, они сразу же 
становились высокомерными и 
неприступными. От этого было 
очень обидно. Но в старых 
ботинках Баранов ходить уже 
не .мог, а в новых еще не мог.

Роковые
кроссовки
Дело принимало скверный обо
рот — «пума» требовала жертг. 
И кроссовки помимо егэ я л и  
привели Эммануила на теле
граф. где он послал отчаянную 
телеграмму домой, в которой 
просил немного денег на покуп
ку микрокалькулятора. Рублей 
двести—двести пятьдесят.

Через три дня кроссовки с 
удовлетворением приветствова
ли вареные джинсы трепетно
болотного цвета. По спокойствие 
было недолгим. Скоро кроссов
ки азартно потребовали италь
янскую куртку. Утомленный 
недолгой борьбой, Баранов 
продал взятый напрокат теле
визор и сдался.

Предельно пижонская куртка 
роскошно гармонировала с по
лосками кроссовок, но подлые 
не унимались. Они постоянно 
диктовали свою волю, и Эмману
ил покорно следовал их прихо
тям. Скоро Баранов стал своим 
в среде фарцовщиков и коопе
раторов. В разговорах он сво
бодно употреблял такие слова, 
о которых раньше и не подозре
вал или же слышал в детектив
ных фильмах из уст рецидиви
стов — «тусовка», «навар», 
«алгоритм» и другие. Баранов 
бросил институт и стал «Бара
ном» в автосервисе и на «чер
ном рынке». Н лишь два-три 
раза в год. когда кроссовки 
находились в мастерской, где их 
подновляли и покрывали им
портным лаком, Эммануил 
приезжал на дачу, разжигал 
камин, закуривал дорогую сига
ру. включал «Пннк Флойд», 
доставал из-под матраса учеб
ник по сопромату и плакал...

В. АФАНАСЬЕВ.
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